



# Síntesis informativa

---

31 mayo, 2023



# Primeras planas

	<p><b>Caen 63% las detenciones realizadas por la Guardia Nacional</b></p> <p>En 2021, 8 mil 258 personas fueron puestas a disposición de las autoridades ministeriales; tiene nula eficiencia operativa: experto</p>
	<p><b>Rasuran' un 75% robo de huachicol</b></p> <p>En 2022, robaron 8.3 millones de barriles de combustible y Pemex sólo reportó faltante de 2.2 millones, es decir, rasuró cifras en un 75%.</p>
	<p><b>INE ordena a Morena que sus aspirantes cesen campañas</b></p> <p>Promoverse podría afectar la equidad interna y los comicios de 2024</p>
	<p><b>Sacrifica el PT a Mejía Berdeja para amarrar alianza en 2024</b></p> <p>Coahuila. Alberto Anaya ordena “repliegue táctico” y pide votar por Guadiana; el aspirante desechado</p>
	<p><b>Gabinete de seguridad quiere limpia de jueces</b></p> <p>Dejar delitos sin castigo impide acabar con la violencia, dijo Adán Augusto López al comparecer ante legisladores, junto con los titulares de Sedena, Marina y la SSPC</p>

# Conafe

## **Realiza Conafe Región Chignahuapan el Colegiado Microregional de Educadores Comunitarios en cuatro municipios**

SET- Noticias

El Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) Región Chignahuapan llevó a cabo en diferentes sedes de los municipios de Chignahuapan, Tetela de Ocampo, Aquixtla y Cuautempan el Colegiado Microregional de Educadores Comunitarios.

La titular de la región, Angélica Andrade Bonilla, explicó que esta sesión tiene como objetivo compartir ideas, desafíos y experiencias entre educadores para fortalecer los procesos de enseñanza en los niveles preescolar, primaria y secundaria, dirigidos a niñas, niños y jóvenes.

Mencionó que la actividad contó con la presencia de Educadores Comunitarios, de Acompañamiento y de Acompañamiento Regional, y busca mantener un esfuerzo de formación en las comunidades donde se ubican los planteles del Consejo. <https://goo.su/7luoq>

## **Conafe, pieza clave para la educación inicial en Tihuatlán, Veracruz**

Vanguardia Veracruz

El alcalde Leobardo Gómez González presidió el acto cívico guiado por estudiantes de la primaria “Benito Juárez” en la comunidad Huizotate, destacando la presencia de personal del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), pieza clave para la educación inicial en este municipio. el presidente municipal Leobardo Gómez agradeció la participación del personal docente y alumnado, y reconoció a los integrantes del Conafe manifestando que son parte fundamental de la educación al ser los encargados de impartirla en zonas de difícil acceso, sumándose a la labor de su gobierno hacia este sector. <https://goo.su/vwik>

## **Grandes obstáculos en educación del Conafe, Tihuatlán, Veracruz**

La Opinión

El Educador Comunitario de Acompañamiento Regional, Emmanuel Sobrevilla Martínez dio a conocer que inició el último colegiado de este ciclo escolar que dura una semana, participando maestros desde educación inicial, primaria y secundaria para dar a conocer y evaluar los logros obtenidos y las dificultades durante los últimos dos meses,

además de organizar las últimas actividades. Dijo que el principal reto que enfrentan los docentes es la lejanía de las comunidades, marginación pues no se cuenta con aulas y se trabaja donde se pues, como pequeñas aulas base de palos y varas, aunque, el programa de la Escuela Es Nuestra empieza a brindar apoyo para construir aulas. Entrevistado en el auditorio municipal sede del encuentro regional.  
<https://goo.su/Jg9DGAc>

## **Estudian peruanos modelo del Conafe en Morelos**

Diario de Morelos

El estado de Morelos recibió a nueve docentes peruanos para realizar una estadía académica con el objetivo de conocer y experimentar la forma en la que la relación tutora se materializa en las aulas y comunidades, a través del trabajo del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe).

Un grupo de 35 docentes y autoridades peruanas visitó México y se dividieron para asistir a cuatro experiencias: Nayarit, Puebla, San Luis Potosí y Morelos, contemplando tres comunidades en el estado: Yecapixtla, Cuautla y Tetecala. Juan Carlos Mora Vázquez, coordinador académico de Conafe, explicó que Perú se interesó en el modelo Relación Tutora, una herramienta educativa que pretende tener un mejor acercamiento con los alumnos en las comunidades.  
<https://goo.su/CPIR>

# **Sector educativo**

## **SEP dispersa montos para Becas para el Bienestar Benito Juárez y La Escuela es Nuestra**

Milenio

La Secretaría de Educación Pública (SEP) a través de la Coordinación Nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez (CNBBBJ), informó que ha dispersado recursos para la segunda emisión 2023, por 26 mil 738 millones 929 mil 750 pesos para nueve millones 716 mil 591 estudiantes. Reportó que en el caso del programa La Escuela es Nuestra (LEN) se han invertido más de 16 mil millones de pesos para un total de 95 mil escuelas de las 100 mil proyectadas para este año.  
<https://goo.su/I9M7UU>

## **La Conaliteg tiene capacidad para producir 35 mil libros de texto cada 45 minutos**

La Jornada

Con más de 7 mil millones de libros impresos y distribuidos desde su creación hace 64 años, la Comisión Nacional de Libros de Texto Gratuitos (Conaliteg) mantiene su capacidad para producir 35 mil ejemplares cada 45 minutos en su planta ubicada en El Marqués, Querétaro.

El proceso de impresión de los libros de texto gratuitos (LTG) debe comenzar en febrero, a fin de que un mes antes del inicio de cada ciclo escolar (finales de agosto), los materiales educativos se encuentren en las más de 220 mil escuelas de preescolar, primaria y secundaria, públicas y privadas, en todo el país. <https://goo.su/yKblWZ>

## **Prioritario garantizar una educación inicial de excelencia y con equidad: Mejoredu**

Hoja de Ruta Digital

Oscar D. del Río Serrano —comisionado de la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu)— destacó que garantizar una educación inicial de excelencia, en condiciones de equidad, requiere de la corresponsabilidad y colaboración conjunta de los gobiernos estatales y federal.

En la Reunión Estatal Intersectorial para la Difusión e Implementación de la Política Nacional de Educación, Del Río Serrano aseguró que Mejoredu tiene como tarea contribuir a asegurar una buena educación para niñas y niños de 0 a 3 años, toda vez que esta etapa es fundamental para que las y los estudiantes alcancen su máximo potencial en los niveles educativos subsecuentes. <https://goo.su/gr9XmJx>

## **Nueva Escuela Mexicana, clave para transformar la educación: SEE- Michoacán**

Quadratín

La educación en Michoacán toma un nuevo rumbo con la Nueva Escuela Mexicana (NEM) y la Secretaría de Educación del Estado (SEE) promueve con talleres, tertulias y sesiones de consejo técnico, los cuatro campos formativos de este modelo. En un comunicado se informó que son 49 mil docentes de nivel básico a los que se han dirigido actividades continuas para la capacitación, reflexión e integración del nuevo modelo, como una encomienda de la secretaria de Educación, Gabriela Molina Aguilar, con la intención de que la NEM sea una realidad en Michoacán. <https://goo.su/OzhAaXS>

## **Pedagogía invisible. -Carlos Ornelas**

Excélsior

La semana pasada, razoné acerca de la pedagogía visible en los términos que acuñó Basil Bernstein en *Clases, códigos y control*, que Ediciones Akal publicó en español. Esa práctica escolar evidente se refiere al currículo expreso, al conocimiento oficial que se formula en planes y programas de estudio y libros de texto. Mas, de acuerdo con este autor, el sistema escolar trasluce la distribución del poder y los principios de control social, aunque no estén explícitos en el currículo. El argumento de Bernstein representó una innovación en la sociología de la educación. Observó que la escuela es antes que nada una estructura de transmisión cultural. Y ese traspaso se lleva a cabo más por efectos de la pedagogía invisible que por lo que manifiestan los textos. Bourdieu y Passeron, aunque no reconocieron por completo su deuda con Bernstein, reconceptualizaron el fenómeno como violencia simbólica y otros como currículo oculto. <https://goo.su/ZEhAU>

